

Medienspiegel

19.09.2025

Avenue ID: 1411
Artikel: 1
Folgeseiten: 1

News Websites



15.09.2025

neo1.ch / neo1 - Mein Radio

Die Bernerin Lena Georgescu ist die beste Schachspielerin der Schweiz

01

Die Bernerin Lena Georgescu ist die beste Schachspielerin der Schweiz

Als Fünfjährige begann sie Schach zu spielen. Mit 17 Jahren wurde Lena Georgescu dann zum ersten Mal Schweizermeisterin. Heute trägt die 25-jährige Bernerin den Titel FIDE-Meister und Frauen Grossmeisterin.

Das Schachspielen hat Lena Georgescu durch ihren Vater entdeckt. «Mein Vater stammt aus Rumänien. Dort hat Schach einen recht hohen Stellenwert. Deshalb haben wir früh begonnen zu Hause Schach zu spielen», so die 25-jährige. Einige Jahre später begann die Bernerin, die in Moosseedorf aufgewachsen ist intensiver in einem Verein zu trainieren. Mit acht Jahren trat sie dem Schachclub Bern bei. Der Schachsport liess Georgescu nicht mehr los. Obwohl ihre Eltern nicht darauf drängten, dass sie professionell Schach spielt. «Meine Eltern waren eher zurückhaltend. Andere Kinder gingen an Schachturniere, die weit weg waren. Meine Mutter ging mit mir aber nur an Turniere im Raum Bern. Sonst sei es zu aufwändig, meinte sie jeweils.» Sie sei von den Eltern fast ein wenig gebremst worden, wenn auch nicht aus böser Absicht. Deshalb begann sie erst mit 11 oder 12 Jahren mit dem intensiven Schachtraining. Das sei verhältnismässig spät, erklärt die Bernerin. Heute ist Lena Georgescu fast froh um die Zurückhaltung der Eltern. «Ich habe immer Schach gespielt, weil ich selber wollte, nicht weil ich musste.»

Mit 17 Jahren gewann Lena Georgescu ihren ersten Schweizer Meistertitel bei den Erwachsenen. Heute ist die in Moosseedorf aufgewachsene Informatikstudentin mehrfache Schweizermeisterin. Das ist aber nicht der einzige Erfolg, den die 25-jährige bereits feiern durfte. Georgescu hat auch die Schachtitel FIDE-Meister und Frauen Grossmeister. Im Schach gibt es ein Punktesystem, welches die Stärke der Spieler:innen beschreibt. Je besser der Spieler oder die Spielerin, desto höher die Elo-Punktzahl. Titel erhält man ab einer bestimmten Punktzahl. Der Titel Grossmeister der Frauen ist der höchste in der gesonderten Kategorie für Frauen. FIDE-Meister ist der dritthöchste Titel in der allgemeinen Kategorie. Höher sind nur noch der Internationale Meister und der Grossmeister.

In der neo1-Sportstory erzählt Lena Georgescu, warum sie ein zwiespältiges Verhältnis zu ihrem Titel Frauen-Grossmeisterin hat, weshalb sie vor kurzem aus dem Nationalteam zurückgetreten ist und weshalb ein Mann bereits einmal das Schachspiel gegen sie verweigert hat.



Lena Georgescu zu Besuch im neo1-Studio (Bild: neo1/Jasmin Wüthrich)